

Informe Trabajo Final de Grado
Facultad de Psicología
Agosto 2022

Estudiante: Tatianna Pimienta

Título: “Venir Entre Paternidades”: Talleres para promover paternidades comprometidas con el desarrollo, los cuidados y la crianza, desde la primera infancia

Tipo de trabajo: Proyecto de intervención

Docente Tutor/a: Asist. Liliana Catalina Suárez

Docente Revisor/a: Asist. Paola Silva

Período solicitado para Lectura Pública: 20 de septiembre de 2022, 14:15 hrs.

1. Aspectos formales:

Respecto a los aspectos formales, la estudiante cumple satisfactoriamente con los criterios de evaluación planteados para los Trabajos Finales de Grado (TFG). Se cumple con los formatos establecidos y adicionalmente hay un adecuado uso de las normas APA tanto en las citas y referencias bibliográficas como en demás aspectos de forma. Hay una adecuada redacción, ortografía y sintaxis lo que hace que el texto sea fácil de leer y entender

2. Articulación:

El tema de investigación planteado por la estudiante tiene una gran relevancia social, disciplinar e institucional. Tatianna logra definir el problema y la pertinencia de intervención muy bien, recopilando estudios, cifras desarrollos teóricos sobre la paternidad y la importancia que tiene el rol paterno para el desarrollo de niños, niñas adolescentes, lo que se traduce a su vez en unos objetivos claros y coherentes. Se resalta también su experiencia y el conocimiento que tiene de las instituciones donde plantea llevar a cabo la intervención.

Por otra parte, se evidencia una amplia búsqueda bibliográfica y una adecuada organización y sistematización de la información teórica. Asimismo, se observa que utiliza literatura focalizada sobre el involucramiento paterno y la psicología del desarrollo lo que posiciona al trabajo desde una mirada particular que le permite plantear objetivamente la intervención que pretende realizar.

Finalmente, se resalta la metodología planteada en la cual se evidencia no solo el conocimiento que tiene de la población con la que trabajaría, sino el saber que tiene sobre el tema principal del trabajo. Sus actividades están cuidadosamente pensadas y responden a la realidad de muchos padres que hoy en día se están involucrando en el cuidado de sus hijos e hijas, adicionalmente se considera que dichas actividades han tenido un arduo trabajo y desarrollo a la luz de los aspectos teóricos trabajados tanto en su trabajo de campo como en el trabajo final de grado.

3. Proceso de tutoría:

Se destaca satisfactoriamente el trabajo final entregado, se considera que es un producto que supera el nivel esperado para un TFG. Considero que Tatianna se planteó un gran reto al proponer realizar una propuesta de intervención dirigida hacia padres teniendo en cuenta el contexto actual en el cual este tema es de gran relevancia. Son muy pocas las intervenciones en Uruguay dirigidas padres, por lo que se considera que este trabajo no solo es pertinente sino también novedoso.

Debe resaltarse que este proceso tuvo un arduo camino caracterizado por algunos altibajos, Tatiana en algunas ocasiones no avanzaba de la manera esperada lo que se hacía difícil su retroalimentación, sin embargo, en los últimos meses logró superar los obstáculos que le impedían avanzar y de una manera responsable y motivada pudo finalizar un documento que cumple satisfactoriamente con los criterios de un TFG.

4. Consideración final:

Se sugiere revisar el formato de presentación de las referencias, según APA deben ir con Sangría Francesa. Se considera que la estudiante presenta un trabajo altamente satisfactorio que articula adecuadamente los conceptos principales del trabajo y que adicionalmente logra plasmar en un diseño metodológico que sería ideal llevar a cabo en un futuro. Por este motivo se aprueba para la defensa.